

まき歯科新聞

第42号

(毎月第3火曜日)



2016年がいよいよスタートしました！この一か月クリスマスにお正月こと大人はでんてこ舞い☆娘達は舞い踊り☆前回から口数は30日にも満たないのに、『お正月』を迎えると何だか清々しい気持ちになりますね！いよいよ寒さも本格的になり『コタツにみかん』のゴールデンコンビを楽しみみたいところですが、コタツの魔力に一家総出で取りつかれることができますので、我が家ではコタツは封印されています(ーー)

そんな『みかん』の美味しいさを時折邪魔するのが口内炎。主な原因は噛んだり、擦つたりと外傷であることが多いのですが、『口内炎』と呼ばれるものには実際に多様な病態があります。先ほど述べた外傷の他にも、細菌やウイルス、カビなどの感染によるもの、全身疾患によるもの、さらには口腔がんが疑われるものまであります。

① **感染症によるもの**：カンジダ（カビの一種）、ヘルペス（ウイルス）、細菌など

② **全身疾患によるもの**：ベーチエット病（自己免疫疾患）、アレルギー（金属や薬）、潰瘍性大腸炎など炎症性腸疾患、貧血など

③ **外傷・その他によるもの**：噛み傷や、歯ブラシ・入れ歯などによる擦過症、喫煙、前がん病変（

白板症など将来がん化する可能性があるもの）など

しかし元々の原因是違い、病態がほとんど同じに見えます。そのためついつい『たかが口内炎。そのうち治るさ！頑張れ自分！』と放置してしまいがち。日々の診療の中で、年に数回は『もつと早く診せて頂けていたら・・・』という場面に、残念ながら出会うこともあります。ここでポイント☆
あくの粘膜は本来2週間ほどできれいに治ります。2週間を過ぎてもなかなかよくならない時は要注意！様々な研究がなされていましたが、未だこれだ！という原因がみつからない口内炎。治療法としては、痛みが強い時は塗り薬や貼り薬、うがい薬など。そして何

か？とおもふと、まずは運動です。寒い冬にでも大事ですよ☆2016年が皆様にとって輝く一年になりますように！



健口から健康のお手伝い

まき歯科

院長副島真紀

診療時間

月～金曜 10:00～12:30/14:00～20:00
土・祝日 10:00～14:00

診療科目

歯科・小児歯科・口腔外科・矯正歯科
※訪問診療も行っております。

島原市上新丁1-4158-1 あんしんハウス島原1F TEL.64-5077